
　　青谷町コミュニティセンター図書室に関するアンケートの集計

今年度実施した青谷町コミュニティセンター図書室の運営に関するアンケートの結果は、次のとおりでした。

今後も、皆様からご意見をいただきながら、図書室の運営を行ってまいります。

実施期間：令和３年６月下旬～７月末

対象者：高校生以上の青谷町在住者及び図書室利用者約２００名

配布方法：青谷町内各地区公民館と青谷町コミュニティセンター図書室で配布

回答数：１８２名

①　１９歳以下 5

②　２０～３９歳 21

③　４０～５９歳 54

④　６０～７９歳 91

⑤　８０歳以上 11

①　青谷町内 160

②　鳥取市内 16

③　その他 6
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問１

あなたの年齢について、あて
はまるものを1つ選んでくだ
さい。

問2

あなたのお住いについて、あ
てはまるものを1つ選んでく
ださい。
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問2.あなたのお住い
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問1.あなたの年齢
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①　利用したことがある

②　利用したことがない

①　毎日 0

②　２～３日に１回程度 4

③　週１回程度 28

④　２週に１回程度 53

⑤　月に１回程度 32

⑥　年に数回程度 34

①　平日（火～金） 28

②　土曜日 21

③　日曜日 18

④　曜日に関係なく利用する 86

問４　

問３で「利用したことがあ
る」と回答された方にお尋ね
します。あなたの利用状況に
ついて、最もあてはまるもの
を1つ選んでください。

問３で「利用したことがあ
る」と回答された方にお尋ね
します。あなたがよく利用さ
れる曜日はいつですか。最も
あてはまるものを1つ選んで
ください。

問５　

あなたはこの一年間のうち青
谷町コミュニティセンター図
書室を利用したことがありま
すか。

問３
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問3.この１年間の利用の有無
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問5.よく利用する曜日
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①　8:30～9：00 1

②　9：00～12：00 29

③　12：00～17：00 73

④　17：00～18：00 22

⑤　18：00～19：00 25

①　１０分程度 42

②　３０分程度 98

③　１時間以上 11

①　自分で購入、他所で借りる 9

②　移動図書館車（つばさ号）利用 0

③　読みたい本がない 1

④　利用したい時間に開いていない 1

⑤　貸出返却が面倒である 4

⑥　図書室の存在を知らなかった 3

⑦　関心・興味がない 10

問3で「利用したことがあ
る」と回答された方にお尋ね
します。よく利用される時間
帯はいつですか。最もあては
まるものを1つ選んでくださ
い。

問８　

問７　

問3で「利用したことがあ
る」と回答された方にお尋ね
します。図書室の滞在時間は
どれくらいですか。最もあて
はまるものを1つ選んでくだ
さい。

問3で「利用したことがな
い」と回答された方にお尋ね
します。図書室を利用しな
かった理由として、最もあて
はまるものを1つ選んでくだ
さい。

問６　
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①　開室を遅くする 46

②　閉室を早くする 30

③　土曜日を休室する 6

④　日曜日を休室する 10

⑤　変更しない（現在のまま） 115

①　新刊本の購入　 116

②　蔵書数 50

37

④　貸出返却方法の改善 7

⑤　読書スペースの拡充 47

⑥　その他 45

③　図書室を活用したイベント
　　の増加

問９　

早朝や夜間の時間帯、利用者
が少ない状況で、平日・休日
の開室時間の見直しを検討し
ています。あなたのご意見と
して、あてはまるものを選ん
でください。（複数回答可）

図書室に希望する項目を２つ
選んでください。

問10　
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問10.図書室に希望すること
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問10 ⑥その他の記入（ご意見・ご要望）【順不同】 

・夏季等は、暑さを避けて夕方に利用するので１９時までお願いします。 

・いつも利用させていただきありがとうございます。できればもう少し広いスペースを希望

します。 

・利用されている方があれば時間変更は悲しい。夏は良くても冬に利用したくても不便であ

る。バスを利用してまでなかなか出向けないし買い物の帰りに寄りたいと思っても無理が

ある。 

・職場が鳥取なので青谷と鳥取の図書館を利用しています。仕事がシフト制なので、月曜日

以外長い時間開室している青谷図書館はすごくありがたいですが、私たちの世代（20～

39 歳）は、携帯で本の予約ができるので幼い子供たちが素敵な本に触れ合う機会が減ら

ないようにしてもらいたいです。青谷図書館はキレイですし本もキレイでいつも快適に利

用しています 

・貸出窓口を今より前の場所に戻してほしいです。前の場所の方が親しみやすいです。 

・青谷町の図書館は狭く、落ち着かないので気高町の図書館を利用することが多い。気高町

の図書館のスペースぐらいの図書館を青谷町にも早く作ってほしい。 

・音読教室やだっこのおはなし会など継続されることも希望します。 

・蔵書の中で自分が希望する本とか調べたい内容の本があるか自分でネット検索が出来るよ

うにして欲しい。 

・最近は利用していなかったが、これからは利用しようと考えています。開室日開室時間は

現状を希望します。 

・利用したことがないのでわからない。 

・高齢者の居場をつくること。 

・19：00は夜間ではないのではないですか？ 19：00まで開館してほしいです。 

・利用者減少による開室時間の見直しが、即、縮小となるのは仕方のないことですが、物理

的な考え方のみではなく、図書室の持つ機能をさらに拡大する取り組みを併行して下さい。 

蔵書全般古いです。イベントの増加、期待しています。 

・図書館自体が狭くて本が選びにくい。もっと広くゆったり出来るようにしてほしい。 

・昼休憩時の留守番の人の対応が人によって初心者すぎるので、慣れた方が常時すわってい

ただけると有難いです。 

・19 時までの開室は、とてもありがたいと思っています。仕事帰りに学習するのに助かっ

ています。 

本を検索したり、県立図書館との連携、手続きが分かりやすくあればいいと思います。県

立図書館からの本を青谷図書館で借りる時のシステムがわかるようになればいいと思いま

す。 

・計画されたイベントはなるべく実行してほしい。 
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・市内の職場から青谷に帰ってくると夜 19 時とかになってしまいます。20 時まで開けて

もらいたいくらいです。土・日の休室など絶対にやめて下さい。 

・青谷町の住民として、手軽に図書館が利用できることは、本当にありがたいです。専門書、

資料等で困っている時、いつも必要な情報をすばやく提供、丁寧に対応して頂きいつも感

謝しております。ありがとうございます。 

・文庫本の拡充。 

・青谷上寺地遺跡関連蔵書コーナーの充実。持出し禁止・館内閲覧の蔵書をゆっくりと閲覧

できるスペースの拡充。PCの充実（検索機能）。 

・いつも親切にしてもらってありがとうございます。 

・出来るだけ利用者の意見を入れて、町内外の方が利用しやすいよう少数の利用者のために

現制度内で検討していただきたい。 

・書名のわからない本があるので、わかるようにしてほしい。 

・音読会の回数を月一回ペースで実施してほしい。 

・曜日とか時間帯ではなく図書館だよりで発信、新書本や話題本だけでなく、地域行事やそ

の関連本なども紹介するといいでしょう。支所だよりとは別に三か月に1度くらいのペー

スで。 

・仕事後や保育園等の迎えの後、利用できるように時間は短縮しないでほしい。土日も開い

ていれば子どもと借りに行ったり、本と関われる時間が増えるので助かります。 

・本屋大賞、郷土の文学、話題の本などのコーナーの充実・工夫。居心地の良い魅力ある図

書室を希望する。 

・先日コンビニに行きましたら読んでみたい本があり、食品をやめて本をつづけて２回も買

ってしまいました。読んでみたい本がもう少しあると良いと思いました。 

・平日は仕事で行けないので、土日開いていると良い。 

・図書室は、ただ本の賃借だけでなくその地域の文化の発信地です。楽しい講演会には人も

寄ってくるし、読書好きになってもらう為の方策も（この時代難しいけれど）考えればあ

るかも、狭くとも工夫すれば、ミニコンサートはできるかも。 

問 9のように、利用が少ないからと切り捨てることは簡単ですが、開けて待っている姿勢

が大切です。私はガラケー世代ですから、調べてほしいことは図書室に行っています。 

・返却ポストの設置。 

・ゆっくり快適に本を選び、閲覧できる環境の整備。書架の間隔を広く、車椅子が通れるよ

うに、又、学習・閲覧スペースの充実。開室時間・曜日は今のままで。文化的なものの少

ない町では、図書館は貴重な文化の灯です。 

・季節を考えて開館時間を変える。図書室以外の利用されていない場所（人数が少なくなっ

た分、事務スペースを必要としないのでは）を図書室として利用してはどうか、災害時の

ときでも使えるように多目的な図書室にしてはどうなのか、人口が減っているのではない

か。 
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・図書室がそもそもせまい。本棚の高さが高く、スペースもせまい。支所のもっと広いスペ

ースへ移動して欲しい。 

・図書室が非常にせまい。本を選ぶにも人が通ると逃げなくてはいけない。 

・読書（活字）に親しむ子どもを増やしたい。 

・行くところがなくなるので時間を短くされると困ります。 

・開室時間について開室時間の見直しを検討されているようですが、私は仕事をして帰宅、

家事をこなして図書室に行ける時間は夕方 6：00～7：00の間しかなく、読書は自分だ

けの時間にして楽しんでいます。見直しされると利用できなくなるので悲しいです。年間

の利用者＊16,000 人あるのに開室時間の見直しをしなくてはいけない理由が知りたい。 

・たしかに開室時間が長いので利用者としては大変ありがたいですが、スタッフの方々は大

変ではないかと思っておりました。青谷町民として近くに蔵書も沢山あり、おもしろい新

刊なども取り入れていただいて図書室があることが本当に幸せに感じています。（私は県

外で育ったのですが、区が大きいため図書館も遠く、近所の公民館を通して借りるには手

書きで手続きがとても面倒でした。鳥取は、図書館でなく図書室でもバーコードでありが

たいです。）青谷図書室の大ファンです。いつもありがとうございます。スタッフの皆様の

意向もくみとっていただけたらうれしいです。 

・お母さんにつれてもらってくるので、土曜日・日曜日はあいているほうがいいです。 

・日本経済新聞（朝刊）を置いて。予算がなければ気高図書館の分を1日遅れで置いて下さ

いませ。 

・図書室がないとこまる！ 

・仕事の関連でよく利用させていただいています。勤務の都合上、夕方の遅い時間に行くこ

とが多く、夜間（19 時）まで利用可能なのがとてもありがたいです。職員の方も丁寧に

接して下さり、今後も利用したいと思っています。 

・もう少し通路を広くしていただけるとありがたいです。 小学校高学年から中学生くらい

を対象にした本の種類を増やしてほしい。 

図書室紹介 

＊【資料の訂正】（本資料P19） 

年間利用者（誤）約16,000人 （正）約3,100人 
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